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CARTA DEL DIRECTOR

Adiós a la inercia 
vestida de prisa 

Mario Niebla del Toro CarrióN

Despierta un nuevo agosto al que llevábamos 
un año esperando exactamente. Este mes de hilo y lino para 
mí siempre ha estado ligado a una tierra marinera que co-
quetea con Doñana. Telón de fondo de mil tonos de verde 
sin el que sería complicado entender su genuinidad. San-
lúcar de Barrameda es el colofón del cordón umbilical de 
Andalucía entera que, en sus últimos coletazos, hasta trae los 
chapuzones de la cucaña de Triana por su Velá. Para mí el 
amanecer de agosto es sinónimo de caballos purasangres de 
las mejores casas, dándolo todo para el mundo en una pis-
ta de arena, coquinas y almejas. Agosto para mí son paseos 
por la playa en los que me replanteo el nuevo curso, cargado 
de proyectos y de ilusiones por despegar y son las conversa-
ciones desde la cama con mis hermanos, como en nuestra 
infancia, con los que tardaré en coincidir un año de nuevo 
con puntualidad suiza de esa guisa. Agosto son los mejores 
años de mi niñez ajeno a la competición vital, a la lucha sin 
cuartel que se nos venía encima sin buscarla. Agosto para mí 
significa volver a mi verdadera patria, a mis amigos de siem-
pre, a las costumbres que dejé arrumbadas a la primera de 
cambios tras la primera de las mil historias que nos empuja-
ron a vivir demasiado deprisa. Las prisas no son buenas y la 
inercia, la peor de las drogas que existen. Agosto es tensión 
baja y puesta de sol con colores imposibles con una copa en 
la mano o desde la calma de la toalla mientras se proyecta un 
nuevo año que empieza como una revolución en septiembre. 
Agosto es volver a volver a esos veranos de casetillas de rayas 
y coches de caballos en La Calzada. Es volver a lo auténtico, 
a la esencia de aquellos olores y sabores de nuestra inocencia 
de helado de vainilla del chiringuito de siempre con suelo 
de arena. Agosto son pasteles liados en papel blanco, vocife-
rados por una señora entrañable de gafas y roete y es barba-
coa contemplando las estrellas, todas presentes y exultantes. 
En este escenario sale Escaparate con la alegría eufórica de 
hacerlo por undécima vez para vivir agosto juntos, coincide 
para colmo con el mayor espectáculo de las playas del Sur, 
las históricas Carreras de Caballos de Sanlúcar de Barrame-
da. En torno a él muchos serán los abrazos, los besos pen-

dientes de amigos que 
no se frecuentan por 
avatares miles de la vida. 
Le recomiendo que apague 
el televisor y hable con los su-
yos en estos días de bajar el balón 
al suelo, de darle coba a la prisa para derrochar tiempo en 
perderlo que es ganarlo. Mire, la televisión está para no ver-
la. Demasiadas mentiras, demasiada falta de estética moral. 
¡Qué feo está casi todo! A mí me da un mal rollo la televisión 
que la he escondido. Tal cual. Como se plante delante del 
televisor y se coma y beba todo lo que le lanzan caerá en la 
cuenta de que hemos ido para atrás. Faltan líderes de altura, 
faltan valores que empapen y emocionen con lo mejor de 
nosotros. No, no es el momento de la televisión, ni del móvil. 
¡Qué disparate! Suba si le apetece momentos agradables a 
las redes de este mes oficial del calor pero preocúpese princi-
palmente de vivirlo en primera persona, no sea virtual. Es la 
ocasión para hacerlo. Aproveche para tocar, abrazar, sentir, 
oler, comer, brindar, reír sin aparatitos diabólicos por medio. 
Viva este mes de agosto al que llevábamos exactamente un 
año esperando haciendo lo que tenía ganas de hacer y lance 
lejos, más todavía, la inercia vestida de prisa. Haga y deshaga 
lo que no se concedió hacer y deshacer en los meses grises, 
marrones y ocres.  Agosto es el mes de recibir emociones, 
prestos de par en par, para ser testigos y protagonistas de la 
felicidad de los pequeños gestos. El mes de sentir el amor y 
de recibir lo que el dinero no puede comprar. Agosto es el 
mes de las grandes siestas y de no dormir sus noches. Sienta 
la arena fría en sus pies descalzos para ver el cielo de nuestra 
tierra pletórico y cuajado de estrellas antes de irse a la cama. 
Agosto es el mes huérfano de las prisas, de las risas flojas,  el 
mes en el que puede ver, ajeno a lo estandarizado que nos 
alinea, un mundo más hermoso, más auténtico. ¡Qué bueno 
que llegaste, agosto! ◉

“ 
El mes de 

sentir el amor y 
de recibir lo que el 
dinero no puede 

comprar  
 

”

direccion@revistaescaparate.com
@niebladeltoro
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P I T I N G O
 

Texto: Mario Niebla del Toro
Fotos: Raúl Caro

“La soulería no es un palo, 

es un concepto” 

ENTREVISTA
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Pitingo en caló significa presumido pero si de algo peca Antonio 
Manuel Álvarez Vélez es de no serlo. Humilde por castigo, sensible, distinto y re-
volucionario en el flamenco. Empezó en los colmaos pasando el plato cantando 
flamenco puro, aunque desde niño se encargó de forma autodidacta de conocer a los 
grandes de la música general. Ha cantado con iconos mundiales como Eric Clapton, 
Pink Floid, Marc Anthony o el recientemente desaparecido Juan Gabriel, aunque 
siga juntándose con los amigos de su niñez en Ayamonte. Le vuelven loco las papas 
con choco y su abuela Paca, gitana de bandera. Su niño y su mujer son su pasión. 
Pitingo es el inventor de la soulería y con ella ha recorrido varios continentes con 
España, Andalucía y Huelva siempre en la paladar. De eso, de paladar, sabe mucho, 
no porque no le hubiese importado ser cocinero, sino por el gusto con el que habla, 
canta, trata y vive la vida. Defiende que la soulería no es un palo sino un concepto, 
aunque de palos está servido por los que se creen en posesión del purismo flamenco. 
Un orgullo tenerlo de invitado en estas tablas de papel. Grande. Muy grande.

“ 
Me encantaría 

cantar con Aretha 
Franklin

”
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¿Quién es Pitingo?
Una persona normal y corrien-

te que tiene la suerte de dedicar-
se a lo que le gusta. Alguien que 
vive humildemente y que nunca 
olvida sus raíces, su familia, que 
intenta llevar una vida normal.

¿Hay una diferencia entre Anto-
nio y Pitingo?

Sí, bastante. Pitingo es el que se 
sube a los escenarios y se crece, se 
transforma. Cuando bajo soy An-
tonio, el de toda la vida. 

¿Cómo era Pitingo en su más 
tierna infancia?

Muy malo, un bicho malo, no 
paraba. Era muy travieso, muy in-
quieto. Muy listo, porque siempre 
he sido muy listo, aunque muy 
humilde también. Yo me he cria-
do en Ayamonte, Huelva. Mi in-

fancia fue allí. Muy pequeño me 
fui a Madrid. Prácticamente llevo 
toda la vida en Madrid, aunque 
todos los años bajo tres o cuatro 
meses a Ayamonte, a mi tierra. 
Los veranos enteros me he bajado 
siempre a Ayamonte. Mi infancia 
ha sido muy bonita y muy humil-
de, de familia muy humilde. Me 
ha costado mucho sacrificio dedi-
carme a lo que me dedico y me 
cuesta y, sobretodo, mantenerme. 
Mantenerse cuesta mucho más 
que llegar.

¿Es lo que quiso ser de mayor?
Sí. Desde chico, desde que te-

nía uso de razón quería ser artista. 
En mi familia era muy vergonzo-
so y no cantaba, pero en el colegio 
se sabía. Delante de mis padres 
me daba vergüenza cantar, pero 

en la calle me hinchaba de hacer-
lo. Con catorce años me cogieron 
una cinta que me había 
grabado yo mis-
mo y así se 
enteraron 
de que yo 
cantaba. 
Lo úni-
co que 
hacía era 
estudiar, 
no en la es-
cuela, sino el 
cante; y aprendí de 
otras músicas. Prepararse para ser 
artista es fundamental para serlo. 
Hay que trabajarlo. No hay una 
varita ni sólo vale tener el don de 
la música. 

“ 
El flamenco 
es Andalucía

”
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¿De qué fuente ha bebido?
Muchos han sido mis referen-

tes. Flamencamente hablando me 
gusta la época de los años cua-
renta y cincuenta: La Niña de los 
Peines, Tomás Pavón, Caracol, 
Pepe Pinto, Marchena, Talega, 
Mairena. Hay un abanico muy 
grande y de todos he aprendido. 
De esta época me encanta Estre-
lla Morente, por supuesto; Miguel 
Poveda, Arcángel... Otros menos 
conocidos como Antonio Reyes, 
el hijo de Rancapino, Juana de 
El Pipa, La Macanita... Me gusta 
todo el mundo que canta con sen-
timiento, a todos sigo y de todos 
aprendo. 

¿Con qué palo del flamenco se 
siente más?

Me gustan varios, pero quizás 
la solear, la seguirilla y la bulería.

¿Qué es la soulería?
No es un palo, es un concepto. 

Decir que es un nuevo palo sería 
una osadía por mi parte. Consi-
dero que es una renovación del 
flamenco y una forma de atraer al 
nuevo público al flamenco. Siem-
pre viene bien.

Ha tenido que soportar la crí-
tica más severa de los sectores 
más conservadores del flamenco, 
¿cómo lo ha llevado?

Al principio, me costó afron-
tar los palos. Yo empecé a hacer 
un flamenco más ortodoxo, con 
diecisiete o dieciocho años. Yo 
cantaba para bailar por las peñas. 
Como todos los flamencos yo me 
buscaba la vida y pasaba el pla-
to. Lo repartía con un guitarrista 
amigo mío, Alfonso Orellana. Fue 
de mis primeros guitarristas. Can-
tábamos en un colmao flamenco 
que se llamaba "La Soleá". Can-
taba un flamenco ortodoxo puro 
y duro. Pero ya desde chiquitito 
escuchaba otras músicas y, sin que 
lo supieran los flamencos, ya ha-
cía góspel, blues. Había ido ya a 
Chicago y a muchos sitios a em-

Fernández y Roche
C/ Rosario ,17 
41001 Sevilla

Telf: 954914732
mail: tiendafyr@isesa.es

www.fernandezyroche.com

“ 
Me vuelven loco 
unas papas con 

choco

”
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paparme de todo eso. Un día dije 
que me tiraría a la piscina. Juan 
Carmona, que fue guitarrista mío 
muchos años. Le adoro porque 
me apoyó mucho, como toda la 
familia Habichuela. Estaban en 
esa época muy fuertes además. 
Él me animó porque me decía 
que era el único que hacía eso. 
Yo le decía: "Juan que me van a 
dar muchos palos". "Si no lo haces 
tú, lo hará otro", me dijo. Aunque 
para que lo hiciese otro tenía que 
vivir lo que yo había vivido ya. Me 
tiré a la piscina y me llegaron pa-
los por todos lados. Entonces era 
como todos los flamencos. No ha-
bía tantas redes sociales. Lo que 

hacía era al día siguiente de un 
concierto irme corriendo al kios-
co para leer la crítica. Tengo en 
mi casa un tríptico de tres críticas 
de un mismo crítico de flamenco 
tradicional. No me gusta decir 
flamenco puro, clásico, porque 
una cultura tan antigua como la 
flamenca tiene muchos matices y 
raíces: judías, árabes, gitanas, in-
dias... Entonces la primera crítica 
me pone maravilloso, hablando 
de la pureza. Cuando empecé a 
innovar tituló: "Pitingo no te pier-
das". A los tres años, que ya estaba 
yo con soulerías, tituló: "Pitingo 
se perdió por completo". Lo res-
peto. Respeto las opiniones de 

todo el mundo, pero no la crítica 
destructiva. 

¿Qué queda en su tintero?
En mi tintero quedan muchas 

cosas. A medida que voy cum-
pliendo años quiero pulir muchas 
cosas en lo personal y musical-
mente. Ahora estoy metido en el 
estudio, trabajando en un nuevo 
proyecto. Probando cosas nuevas, 
investigando, locuras mías (son-
ríe). Está fraguándose, creo, algo 
importante, pero aun no puedo 
contarlo. Me queda mucha gen-
te con la que quiero cantar por 
ejemplo. Nunca pude ni soñar 
cantar, siendo de Ayamonte, con 

“ 
Mantenerse cuesta 

mucho más que 
llegar

”



12 I ESCAPARATE  

Pink Floid, Eric Clapton, Marc 
Anthony, Juan Gabriel, Alicia 
Keys... con muchos artistas inter-
nacionales y con grandes nuestros 
como Estrella y Enrique Morente, 
Sara Baras... Me encantaría can-
tar con Aretha Franklin, puestos a 
soñar. Estamos en ello (risas). El 
año que viene vamos a hacer una 
cosita muy importante con un ar-
tista a nivel mundial muy impor-
tante y que es un sueño mío desde 
que tengo doce o trece años para 
un disco mío.

Si no hubiese sido cantante, ¿qué 
hubiese sido?

Cocinero, así de claro te lo digo. 
Cocinero porque lo considero un 
arte. Quizás hubiese sido pro-
ductor, técnico de sonido, algo en 
contacto con el arte.

¿Es cara la libertad?
Sí. Hay que pagar un precio 

alto por hacer lo que uno quiere. 
Estamos acostumbrados a no te-
ner demasiada libertad en todo. 
Todo lo que se salga del tiesto 
molesta e incomoda. Yo me he 
acostumbrado a ello, a ser libre de 
pensamiento, en lo musical y en 

todo en la vida. Hago lo que me 
da la gana respetando a todo el 
mundo. Voy a lo mío. Me encierro 
en mi mundo, en mi familia. Me 
bajo del escenario y me olvido de 
todo. 

¿Qué es lo que le vuelve loco a 
Pitingo?

Mi hijo, mi mujer, mi casa.  Me 
vuelven loco unas papas con cho-
co. Me emociona el cariño con las 
personas mayores. Me vuelve loco 
mi abuela Paca, una gitana mara-
villosa. La quiero mucho. Mi niño 
hoy se me abrazó queriendo que 
no me fuera. Cada día me cuesta 
más irme de mi casa. 

¿Hay algo que odie?
Sí, la falta de humildad. Sopor-

to casi todo menos la falta de hu-
mildad. He llegado a llamarle la 
atención a gente por ello.

¿Se sufre mucho cuando se es 
sensible?

Mucho. Se sufre mucho. Se 
cabrea uno mucho. Aunque ten-
go buen carácter pese a los palos, 
porque soy optimista. Si no fue-
se sensible no me podría dedicar 

a esto. Hay quien no es sensible 
y está en la música. Esos no son 
artistas. En el mundo del artisteo 
no hay un sentimiento de apoyo 
entre compañeros. Somos muy 
poquitos los que nos llamamos y 
nos alegramos. En el flamenco de 
hace años, los artistas se juntaban. 
Ahora no. Eso me entristece.

¿Qué distingue a un flamenco 
gitano del que no lo es?

Nada. Lo que se quiera distin-
guir cada uno. Yo tengo la suerte 
de tener de los dos. Yo considero 
que el gitano por ser gitano no 
tiene porqué cantar bien. Un payo 
puede cantar maravillosamente 
bien, igual o mejor que un gitano. 
Se nace con un don y lógicamente 
un gitano que se cría en un entor-
no, escuchando flamenco, pue-
de desarrollar ese don pero igual 
que a un payo educado así. Na-
die tiene la fórmula, ni el secreto. 
Arcángel no es gitano y canta que 
te mueres y revienta a cualquiera. 
Poveda no es gitano. Si nos pone-
mos así, Pepe Pinto que me en-
canta, Vallejo y Marchena no son 
gitanos. El que diga lo contrario 

“ 
Mi infancia ha 

sido muy bonita y 
muy humilde

”
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está equivocado y ni sabe, ni conoce, ni va 
a disfrutar en la vida  el gran abanico 
que tenemos de artistas en el flamen-
co. Respeto a la humanidad y no me 
gusta discriminar.

¿Qué es ser flamenco?
Comer del flamenco, alguien al 

que le gusta y sabe de flamenco. Hay 
quien no come del flamenco pero se 
rodea del flamenco y de flamencos y 
también es flamenco. No sabría decirte lo 
que es ser flamenco. Lo que hay que ser es 
buena persona. Se puede ser flamenco y gustarte Pink 
Floid. Mi vida más que flamenca la veo andaluza. El fla-
menco es Andalucía. Andalucía es flamenca. Los cantes 
han nacido aquí. Los potajes saben distintos cuando se 
hacen cantando flamenco.

¿Hay algún secreto no confesado de Pitingo?
No. La verdad es que no. No tengo muchos secretos 

porque llevo una vida muy tranquila, sobre todo desde 
que tuve a mi hijo. 

¿Es profeta en su tierra?
Sí, en Huelva sí. En España en general también. Yo 

llevo a mi tierra por el mundo entero, a donde quiera que 
vaya. Canto en México y hablo de Huelva y de Ayamon-
te. Quizás no esté presente en mi tierra como quisiera 
estar. Arcángel es de los mejores cantaores que ha dado 
Huelva y no está todo lo presente que debiese. El Pueblo 
me apoya. Es algo más institucional y político a lo que 
me refiero. Cuando voy a Huelva es porque me meto 
como empresario para ir. Si no quizás no pisaría Huelva 
nunca. 

¿Tiene una receta para ser feliz?
Sí, mi mujer, mi niño, rodearme de mis amigos de 

toda la vida, que son los que me conocen desde niños y, 
vivir con humildad y sin perder mis raíces.

¿Un personaje histórico?
Jesucristo.

¿Un plato?
Las papas con choco.

¿Un color?
El verde.

¿Una ciudad? 
Sevilla, Granada... Pondría España como gran ciudad.

¿Una frase?
A Dios no hay que pedirle, sino darle gracias. ◉

“ 
Prepararse 

para ser artista es 
fundamental para 

serlo

”
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REPORTAJE

Glovo 
el chico de los recados del siglo XXI
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Lunes Santo en 
Sevilla, un nazare-
no va a comenzar 
el rito de vestirse 
de nazareno. Sobre 
la cama todo está 
preparado. Mejor 
dicho, casi todo. Acaba de caer en 
la cuenta que no recogió el antifaz 
de la tintorería. Lejos de ponerse 
nervioso, coge el móvil, entra en 
la aplicación Glovo y en cuestión 
de veinte minutos lo tiene en casa. 
Lo que en otro tiempo hubie-

ra sido un quebradero de cabeza 
para buscar un familiar – o volun-
tario – que prestara ese servicio, 
en Sevilla ya es posible gracias a 
esta herramienta.

Es, tan sólo, un ejemplo de 
las muchas cosas que puede ha-
cer esta aplicación por nosotros. 

Pequeños recados 
que, sin embargo, 
facilitan la vida. 

Sacha Michaud 
es co-fundador de 
la empresa. Lleva 

más de veinte años 
desarrollando proyectos en inter-
net y, rápidamente, materializó 
una idea que venía madurando 
desde la estancia en Estados Uni-
dos de su socio, Oscar Pierre. “Os-
car había detectado las tendencias 
de economía colaborativa que se 

Esta aplicación permite recibir cualquier 
producto en un tiempo medio de 30 minutos.

Texto: José Antonio Rodríguez Benítez
Fotos: Raúl Caro
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venían dando allí y, a su regre-
so a España, decidimos poner en 
marcha el proyecto”, explica Mi-
chaud. 

La clave de este servicio es que 
te acerca todo aquello que quepa 
en sus famosas cajas amarillas con 
capacidad para unos treinta y cin-
co litros. “No podemos transpor-
tar animales ni tampoco recoger 
al niño del colegio”, como bromeó 
un usuario habitual a través de las 
redes sociales. Pero, en cambio, si 
te acercan cualquier objeto, faci-
litando mucho la vida al usuario. 

Por ejemplo, desde ir a una far-
macia a comprar un medicamen-
to si no te puedes mover de casa 
hasta recoger comida de un res-
taurante para llevártelo al trabajo.

Muchos de los que usan el ser-
vicio en Sevilla lo hacen por ejem-
plo, para que le traigan a su casa 
los churros del puesto de calenti-
tos de la Macarena. En Semana 
Santa, curiosamente, lo más de-
mandado fue el servicio de torri-
jas a domicilio de la confitería la 
Campana. Y en Feria, se pusieron 
las botas llegando hasta el Real 
con pedidos de tiritas para los do-
loridos pies de las flamencas. 

En definitiva, todo lo que que-
pa en su caja amarilla y no venga 
a pesar más de diez o doce kilos es 
susceptible que te lo acerque un 
trabajador de Glovo. 

Este servicio, por ejemplo, está 
siendo muy usando por empresas 
que carecían de envío a domici-

C/ Pórtico de Bajo Guía 12 -14
Sanlúcar de Barrameda, Cádiz
Tlf: +34 666 841682 

 el.botero 
@elboterobajodeguia

En Sevilla, muchos 

lo usan para que le 

traigan churros de la 

Macarena
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lio y, gracias a Glovo, se han visto 
completada con su flota de “vehícu-
los” adicionales. De esta manera se 
ayuda al pequeño comercio que, en 
cuestión de plazos de entrega, llega 
a mejorar el servicio del todopode-
roso Amazon.

Pero, incluso, no deja de ser cu-
rioso los otros usos que se la ha dado 
a la aplicación. “Una señora nos re-
quirió para que fuéramos a su casa a 
despertar a su marido, que se había 
quedado dormido, y tenía una reu-
nión importante”. El mundo de los 
recados, desde luego, no tiene lími-
tes. 

“Con esta aplicación sucede algo 
muy interesante y es que cuanto 
más lo usas, más lo acabas utilizan-
do, por su comodidad”, añade Sa-
cha Michaud. 

Otro aspecto a tener en cuenta es 
el precio. Desde 1.90 euros prestan 

el servicio, dependiendo de unas va-
riables como la distancia a recorrer, 
tiempo de espera. No obstante, el 
coste medio por transporte es de 2.5 
euros.  

El trabajador
El trabajador de Glovo es autóno-

mo, con unos 32 años de media, que 
conduce su propia moto o bicicleta 
para prestar el servicio y que obtie-
ne, así, unos ingresos adicionales. 
A través de una aplicación inter-
na recibe el aviso y durante todo el 
proceso va informando al cliente del 
estado del pedido. En la actualidad, 
cuentan con unos dos mil trabaja-
dores disponibles pero el número 
viene a crecer en un 20% cada mes.  

Plena expansión
La empresa comenzó en Barce-

lona – donde tiene su sede central-, 

Madrid y Valencia y, posteriormente, 
se ha ido expandiendo por Zarago-
za, Sevilla y Málaga. En la actuali-
dad, ya han llegado sus servicios a 
tres ciudades europeas: París, Roma 
y Milán.

En Sevilla su círculo de acción 
implica todo territorio que esté den-
tro de la SE-30 pero, también, llega 
hasta Jardines de Hécules o Sevilla 
Este. Igualmente, han ampliado su 
acción a los primeros pueblos del 
Aljarafe como Tomares, Camas y 
Castilleja de la Cuesta. 

“La idea es, como hemos hecho 
en Madrid, ir incorporando poco a 
poco el anillo metropolitano”. Con 
respecto a nuevas urbes, el objetivo 
que persigue la empresa, de mo-
mento, es ir implantándose de ma-
nera gradual en ciudades que su-
peren o ronden el medio millón de 
habitantes. ◉

En Semana Santa era 

frecuente el pedido 

de torrijas de La 

Campana o tiritas 

para las flamencas en 

la Feria

“Una señora nos 
requirió para que 

fuéramos a despertar 
a su marido, que 
se había quedado 

dormido y tenía una 
reunión importante”
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CALLEJUELAS

“Operación Triunfo”, 
el famoso concurso de TVE, le dio la oportunidad de 

saltar a la fama y darse a conocer al país entero por 
atesorar una gran voz. Su sencillez y su capacidad de 

superación – todos recuerdan la estricta dieta a la que 
fue sometida – se retransmitió en cada gala. Ganó 

OT, quedó séptima en Eurovisión – que comparado 
con el momento actual es como un gran triunfo 

nacional – y su simpatía y naturalidad son marca 
de la casa. Así nació el mito de “Rosa de España”. 
Quince años después, Rosa ha experimentado un 

profundo cambio. A sus 35 años de edad ha alcanzado 
una madurez personal que no le resta ni un ápice de 
su conocida espontaneidad. Se ha hecho lacto-vegana 
y está estrenando un disco que es un golpe de timón a 

su carrera… y a su vida. 

“Hoy sólo se buscan grandes 
voces cuando lo más importante 

está en las entrañas”

Texto: José Antonio Rodríguez Benítez
Fotos: Aníbal González

Rosa López
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El nuevo disco de Rosa 
López se lama “Kairós”. Se trata 
de un concepto de la filosofía grie-
ga que representa un lapso inde-
terminado en que algo importan-
te sucede. Su significado literal es 
«momento adecuado u oportuno»

¿Es ese momento en el que se en-
cuentra?

Estoy en un cambio muy impor-
tante a nivel personal y profesional. 
Participé en el reencuentro de Ope-
ración Triunfo. Estuve en un cur-
so intensivo que fue “Tu cara me 
suena”, que fue realmente un tra-
bajo interior que me llevó a grabar 
un disco nuevo que salió en junio. 
También he grabado un docu-rea-
lity en el que narro los entresijos de 
la grabación del nuevo disco y co-
nozco y entrevisto a gente de la que 
acabo aprendiendo mucho..

Después de su paso por Eurovisión, 
con todo el trabajo que ello implicó, 
¿le molestó que gente como Chi-
quilicuatre fuera allí a hacer hu-
mor?

Me voy a salir por la tangente. 
Eurovisión es durísimo, una expe-
riencia enriquecedora pero hay que 
ir muy preparado. Son muchos días 
de ensayo, pasando frío y calor, aten-
diendo a prensa… Es maravilloso 
pero muy duro. 

¿Y lo de este año?
Le quiero dar las gracias a Manel 

Navarro, que este año nos ha repre-
sentado en Eurovisión porque, a 
través de él, hemos aprendido una 
lección. Él ha tenido la mala suerte 
de que le ocurra un fallo en el mo-
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mento más importante de su vida. 
Pero no hay mal que por bien no 
venga. Él ha logrado que muchos 
de los que hemos ido a Eurovisión 
den sentido y la gente sepa lo duro 
que es ir a ese concurso. Me quito 
el sombrero por Manel Navarro y 
por cómo lo está llevando. 

Comparado con Portugal…
Me encanta que haya ganado 

el portugués porque por fin se le 
da una vuelta de tuerca completa-
mente distinta a Eurovisión. Aun-
que yo pensaba que iba a ganar  
Italia.

¿Habría que haberle hecho caso 
a Lola Flores y mandar a Eurovi-
sión a Rocío Jurado?

La misma Lola Flores hubiera 
valido. A Lola Flores la presenta-

ban diciendo aquello de “No can-
ta, no baila pero no se la pierdan”. 
Pero es que hay algo que va más 
allá de tener una gran voz. Si algo 
he aprendido a lo largo de esta ca-
rrera es a no dejarme llevar  por el 
ego. Alimentarlo es lo peor que te 
puede pasar. Y hoy día, la juven-
tud talentosa que viene apretando 
fuerte puede cargarse su carrera 
por eso: pensar que tiene que te-
ner una gran voz. Lo más impor-
tante es tener el corazón repleto y 
la cabeza llena. Y da igual si cantas 
bien o mal, pero canta de verdad. 

¿Porque ya no hay, apenas, mi-
tos?

Porque nos fijamos solo en que 
haya grandes voces o que haya al-
guien que sepan bailar muy  bien. 

Se mira todo como muy super-
ficial. Y antiguamente, era todo 
más de las entrañas. Un Cama-
rón, un Paco de Lucía, una Ro-
cío Jurado… A Isabel Pantoja, la 
tenemos viva. Y no sabemos por 
qué, pero todo lo que sale de las 
entrañas llega alto. Podrás tener 
la voz rajá, bajita, grande, peque-
ña… da igual. Si sale de dentro es 
una gran voz.

¿Por ejemplo?
A mí me encanta Pedro Gue-

rra. Canta con el alma. ¿Joaquín 
Sabina tiene una gran voz? No… 
pero algo tiene. Cuando una ma-
dre canta con amor, aunque no 
cante bien, te llega. Y eso es lo 
que tiene que mover pero para 
todo en la vida. ◉

“Si algo he aprendido a lo largo de esta carrera es a no 
dejarme llevar por el ego“
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“En Andalucía nos comemos la vida”

¿Venía a Sevilla antes de ser 
famosa?

Sí, pero nunca me la han ense-
ñado bien… y mira que tuve un 
novio un sevillano… (risas)

Pero ha vivido en ella.
Sí, antes de entrar en “Tu cara 

me suena” me vine tres meses a 
dar clases y aquello fue el deto-
nante de ir al programa. 

¿Con qué se queda de la ciudad?
Con el río Guadalquivir, con el 

agua… que es transparente como 
mi carrera. 

¿Y de su gastronomía?
Llevo dos años siendo lacto-ve-

gana. No como nada que proceda 
de los animales. O sea, que jamón 
no como. Queso sí… pero he per-
dido una tradición de toda la vida.

¿Y eso cómo se lleva?
Estoy más contenta pero en el 

momento que sienta que debo co-
mer otra vez, lo comeré. 

¿Pero fue por recomendación 
médica, profesional o necesidad 
propia?

Yo lo decidí. No soy activista… 
pero sufro mucho con la crueldad 
animal.

¿El mundo sería mejor si todo el 
mundo actuara así?

No. Cada uno tiene que hacer 
lo que sienta. Yo hago lo que me 
hace sentir bien a mí. Yo esto no lo 
hago por moda… En Andalucía, 
por ejemplo, tenemos muy bue-
nas especias. Da igual que sea un 
trozo de carne que un tofu, que 
con las especias que tenemos sa-
len sabores maravillosos. 

Desde su salto a la fama, ha te-
nido oportunidad de viajar mu-
cho. ¿Qué es lo que más echa de 
menos de Andalucía cuando está 
fuera de ella?

Primero a mi familia. Pero echo 
mucho de menos la vitalidad, la 
alegría, las ganas de sonreírle a 
la vida. No todo el mundo tiene 
la alegría que hay en Andalucía. 

Canarias es lo único que se parece 
más. La sencillez, la cercanía que 
no siempre reina y tienes que va-
rear con eso… 

Dicen que uno de sus secretos es 
la sencillez extrema, la naturali-
dad…

Yo esa sencillez me la inten-
to llevar a mi terreno porque es 
lo que me hace sentir cómoda. 
Como intente salir de ese registro 
siento que no controlo nada y no 
estoy ni a gusto. Y así hago todo lo 
posible para que esa sencillez que 
hay en Andalucía no se pierda. 

¿Es verdad que cuánto más se 
sale, más se da cuenta uno de lo 
bien que se vive aquí?

Lo tenemos todo en Andalucía. 
Buen clima, buena gastronomía, 
gente maravillosa, una cultura, 
una tierra llena de artistas, de poe-
tas, actores, escritores… Tenemos 
una tierra tan rica que aquí se vive 
a todo color. En Andalucía nos co-
memos la vida. ◉  

Tuvo un novio sevillano pero reconoce que nunca le enseñó bien la ciudad. Confiesa que 
lo que más le gusta es el Guadalquivir, quizá porque de una manera u otra acaba siendo la 
columna vertebral de Andalucía, a la que tanto defiende. Rosa López es una extraordinaria 
embajadora. “Fontarel”, una marca de agua de Loja la ha convertido en su imagen porque 

los atributos que posee la cantante ya los quisiera cualquier empresa. 
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CARRERAS DE CABALLOS

Bodegas La Gitana acogió la presentación del cartel de las Carreras de 
Caballos de Sanlúcar de Barrameda pintado por Carmen Laffón.

Miguel Sánchez Delage, presidente de honor de las Carreras de Caballos; el representante de Bodegas Hidalgo La Gitana; el 
subdelegado del Gobierno en Cádiz, Agustín Muñoz; el presidente de la Real Sociedad de Carreras de Caballos de Sanlúcar, Rafael 
Hidalgo; la pintora Carmen Laffón, el alcalde de Sanlúcar, Víctor Mora y la presidenta de la Diputación Provincial de Cádiz, Irene García

Antonio Reyes, Francisco Gil Peña, Mariluz Iniesta y Darío Monguió

Rafael Navas, 
Teresa Macías, 
Benjamín 
Sánchez, 
Manuel Beca 
y Miguel 
Berraquero
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Caridad Sosa,  
Antonio Monje y 
Carmen Laffón

Agustín Martínez, 
José Abel Álvarez 
y Pepe Gómez 

Hermenegildo Mergelina, 
Mariquilla Quirós 
y Eva Núñez

Manuel Beca, 
Carmen Fernández 
y Jesús Colón

Caridad Barbadillo, Eugenia 
Barbadillo, Encarna Bustillo y 
Soledad Vidaurreta 
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PRESENTACIÓN DEL CARTEL DE LAS CARRERAS DE CABALLOS DE 
SANLÚCAR DE BARRAMEDA EN LA REAL MAESTRANZA DE CABALLERÍA 

En el salón de los Carteles de la Real Maestranza de Caballería de Sevilla, se presentó el cartel anunciador 
de la temporada de Carreras de Caballos 2017 en las playas sanluqueñas.

Ana Pulpillo y Fátima Rodríguez Ángulo Fernando Pérez Lara y Jorge Jiménez

Alfonso Moreno, Armando Jiménez, Antonio Muñoz, José 
Antonio Esquinas y José Japón Sevilla

Miguel Sánchez, Agustín de la Quintana, José Manuel 
Gutiérrez y Joaquín Fernández

Representaciones institucionales junto a la cartelista, Carmen Laffón
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EVENTO EN LA TIENDA PILMA TRAVEL CON OLIVIA DE BORBÓN 

Olivia de Borbón fue la madrina de excepción acompañada de rostros conocidos del panorama 
de Marbella y de la alta sociedad como María Luisa de Prusia, el Conde von Shönburg, Pablo de 

Hohenlohe, María del Prado, Simona Gandolfi o Beatriz de Orleans entre otros. 
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CLUB ZAUDÍN PRESENTA LA GIRA 
DE CONCIERTOS POR ANDALUCÍA DE 
THE NEW YORK BOJAIRA PROJECT

El sevillano Club Zaudín presentó la gira de conciertos de la 
banda The New York Bojaira que ofrecerá en Andalucía. Recorrerá 
España durante este verano ofreciendo un original espectáculo que 
aúna flamenco y jazz. 
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ISLANTILLA LE GANA LA 
BATALLA AL CÁNCER 

La XV Gala a favor de la Asociación Española 
Contra el Cáncer (AECC) de Islantilla superó to-
das las expectativas con una edición que reunió a 
cerca de quinientas personas en la Casa Club de 
Islantilla Golf Resort.
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Philip Werle y Hind El Moutribi

Mónika Tirsehtigel y Rafael Cirera

Enrique Hidalgo, Valme Parladé y Valme Hidalgo

La Marquesa de San Joaquín, Curro Jiménez Fontes 
y Ana Algarín
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COMIDA SOLIDARIA DE AMSUDAN

El hipódromo del Real Club Pineda de Sevilla acogió 
la comida solidaria a beneficio de AMSUDAN (Ayuda 
a Misioneros de Sudán), que contó con la presencia del 
misionero sevillano José Javier Parladé.

Julio de Cossío, Garbiñe Larrazábal, María Dolores Valle y 
Dionisio Antuña

Javier Maza, padre José Javier Parladé y Juan de Orbaneja

Marta Barrios, María Soto y Ana del Río
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LANZAMIENTO 
NACIONAL DE LA 

NUEVA BOTELLA DE 
FANTA EN LA CASA 
COLÓN DE HUELVA

Huelva, como Capital Española 
de la Gastronomía, ha sido la 
ciudad elegida por Fanta para 
la presentación mundial de su 
nueva botella para hostelería. Es la 
primera asimétrica del mercado.

José Luis Cabañero, Francisco de la Torre y María Martín

Juan Ferrer, Fernando Venegas y Beatriz Codes
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El Espejo Gastrobar
C o c i n a  d iv e r t i d a  e n  u n  l ug ar  c o n  e n c anto

Caballeros, 11 (enfrente del Ayuntamiento) - Sanlúcar de Barrameda - 651 14 16 50
Reservas: elespejogastrobar.com

Representantes de la marca Fanta en España y del Ayuntamiento de Huelva
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Luis Pérez Bustamante, Antonio Cabeza, Zoila Borrego, Silvia Torres, Beatriz Codes, Manolo Casal, Fernando Venegas, Gabriel 
Redonda y Rafael Marín
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Beatriz Osuna y Paloma Cruz

Puri González y Yayi Mellado
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NUEVO VERMUT BLANCO LUSTAU

Bodegas Lustau presentó su nuevo vermut 
blanco Lustau en un evento celebrado en la 
planta veintiuno de la Torre Sevilla.

Celestino Vidal y Antonio Heredia Esther Bernabé, Luis Luengo y Manuel Ramos

Menchu Fernández Bravo, Paloma Tella y Maite Blázquez Begoña Amurrio González y José Miguel Barrón

Sergio Millán y Concha Jiménez Nuria Cabrera, Ana Lorente, Marina Rubalcaba, 
Gloria Gómez de León y Reyes Lora
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